

UN REGARD NEUF

L'Église de Saint-Boniface

Vol. 4 #4 – Février 2014

La fraternité,
fondement
et
route
pour
la
paix



« Dans mon premier message pour la Journée mondiale de la Paix je désire adresser à tous, personnes et peuples, le vœu d'une existence pleine de joie et d'espérance. Dans le cœur de chaque homme et de chaque femme habite en effet le désir d'une vie pleine, à laquelle appartient une soif irréprouvable de fraternité, qui pousse vers la communion avec les autres, en qui nous ne trouvons pas des ennemis ou des concurrents, mais des frères à accueillir et à embrasser. » Message du pape François pour la célébration de la XLVII^e Journée mondiale de la Paix, 1^{er} janvier 2014.

Pour lire la suite de ce message du Saint-Père, ainsi que tout autre de ses messages et écrits, visiter <http://www.vatican.va> Cliquer sur la langue de son choix, puis cliquer sur 'Messages'.

« Rise Up »

Du 28 décembre au 1^{er} janvier, pendant les vacances de Noël, j'ai participé à la conférence nationale *Rise Up* à Ottawa. Cette conférence, organisée par Catholic Christian Outreach (CCO) (<http://cco.ca>) est tenue annuellement dans diverses villes du Canada. C'était une expérience incroyable de voir près de 850 jeunes de 18 à 35 ans être aussi enthousiastes et impliqués dans leur foi.

J'ai beaucoup aimé qu'on ait signé une bannière pour envoyer au pape François, lui promettant de parler de notre foi aux autres, pour être des missionnaires. En fait, la plupart des conférenciers étaient des missionnaires qui voyagent à travers le Canada et le monde annonçant la Bonne Nouvelle.

Ma session préférée était *Emotional Virtue* avec Sr Helena Burns, fsp. Elle nous a dit que l'étable dans laquelle Jésus est né représente notre cœur car, tout comme notre cœur, une étable est sale et en désordre. Jésus est donc venu en chacun de nous, il nous a choisis et c'est ça la Bonne Nouvelle. C'était très encourageant et inspirant.

J'ai adoré que chaque jour, le matin et le soir, un groupe de musique du CCO chantait et jouait des chants chrétiens. Les paroles étaient projetées pour qu'on puisse tous chanter et prier ensemble. C'était la meilleure façon de commencer et finir nos journées. C'est aussi de cette façon qu'on a commencé l'année 2014, donc un moment très spécial. J'ai hâte de retourner à *Rise Up* l'année prochaine, à Calgary.

Andrée Labossière
Paroisse de la Cathédrale

Message de notre Archevêque



Chers amis, chères amies,

Vous recevez ce bulletin le dimanche 2 février, Fête de la Présentation de Jésus au Temple, quand nous célébrons avec l'Église universelle la 'Journée mondiale de la vie consacrée'. C'est le moment précis de l'année où nous soulignons et rendons grâce pour le don de la vie religieuse dans notre Église, tel que vécu par nos sœurs et frères religieux, par nos prêtres ainsi que par les moines, les vierges consacrées et les ermites consacrés. Eh oui, il y a des membres de chacun de ces groupes dans notre archidiocèse!

Quand ils ont fait un vœu ou une promesse, ils se sont engagés à vivre leur appel baptismal d'une façon particulière, spécialement en ce qui a trait aux conseils évangéliques de pauvreté, d'obéissance et de

chasteté, soit selon le charisme de leur congrégation religieuse, soit selon leur appel personnel.

Quoique leur nombre soit en décroissance et qu'ils avancent en âge, les religieux continuent de jouer un rôle très important dans notre diocèse. Ils enrichissent notre Église de bien des façons : par leur prière pour nous tous et pour le renouveau pastoral et spirituel du diocèse, par leur engagement continu dans des œuvres de charité et de justice, spécialement envers les pauvres, les moins nantis et les opprimés (par ex. les victimes du trafic d'êtres humains), par leur participation généreuse et continue (et leur appui financier) aux initiatives diocésaines et paroissiales de vie pastorale.

C'est pourquoi je vous demande instamment de prendre contact avec des hommes ou femmes religieux que vous connaissez, sœurs et prêtres, pour les remercier d'être témoins de la foi. Continuez à prier pour de nouvelles vocations à la vie consacrée et pour toutes les vocations.

Pensez à établir un *Projet de la Croix des vocations* dans votre paroisse; c'est une façon concrète de participer avec vos familles, chacune pendant une semaine, à prier pour toutes les vocations, y compris les vocations à la vie religieuse.

† **Monseigneur Albert**

DEBOUT : Étape quatre

En novembre dernier, plus de 2000 enfants, jeunes et adultes ont conclu la troisième étape de *DEBOUT Ensemble dans le Christ*. Le thème dominant était la vie de la justice sociale dans l'Église universelle, et comment répondre aux nombreux besoins de nos paroisses et communautés. Plusieurs gestes et initiatives ont été créés pour offrir des appuis spécifiques à ceux qui vivent en marge de notre société.

Tous, nouveaux et anciens, sont invités à se joindre à un petit groupe de partage de foi pour la quatrième étape de *DEBOUT*. L'étape de six semaines, *Un cœur nouveau, un esprit nouveau*, commence la semaine du 3 mars et se poursuit pendant le Carême. Elle porte principalement sur le pardon et la réconciliation qui nous amènent à une vie nouvelle.

- La semaine 1 commence comme un cheminement avec le Christ

alors que l'Esprit le conduit dans le désert (Lc 4,1-13); c'est une invitation à regarder nos choix de vie sous un nouveau jour, à la lumière du Christ.

- La semaine 2 envisage 'La puissance transformante du pardon' et comment pardonner.



Ensemble dans le Christ

ce transformante du pardon' et comment pardonner.

- La semaine 3 nous montre comment ces actions nous aident à reconstruire, à renouveler ... vies, paroisses, communautés.
- Lors de la semaine 4, les participants réfléchissent à leur appel baptismal qui les invite à vivre

comme enfants de lumière (Eph 5,7-14), qui sortent de la noirceur pour devenir enfants de lumière dans le Christ.

- La semaine 5 est une réflexion sur comment 'nous devenons libres' pour pouvoir dire ensuite « J'étais dans la tombe mais le pardon m'a libéré. »
- La semaine 6 amène à penser comment devenir 'une création nouvelle' avec un cœur nouveau et un esprit nouveau.

Joignez-vous à un petit groupe de partage de foi pendant le Carême et demandez-vous : Puis-je arriver à pardonner? Puis-je voir par la lumière de la foi? Puis-je me lever pour une vie nouvelle, une création nouvelle?

Julien Fradette
Coordonnateur,

DEBOUT Ensemble dans le Christ

Conférencière au Rassemblement diocésain



Le comité du Rassemblement diocésain, qui aura lieu les 30 et 31 mai prochains, est heureux d'annoncer que **Marguerite 'Maggy' Barankitse** sera la conférencière principale. C'est une femme burundaise qui a failli mourir, victime des machettes hutues, en 1993.

Depuis la guerre civile dans son pays, elle a pris en charge, abrité et nourri près de 20 000 en-

fants hutu et tutsi dans des refuges qu'elle a mis sur pied, dont la 'Maison Shalom', qui célèbre cette année 20 ans d'existence.

On lui a décerné de nombreux prix et distinctions dans le monde entier pour son travail infatigable.

Pour plus d'information

<http://www.maisonshalom.org/>

Ministère auprès des prisonniers

Le ministère auprès des prisonniers est une initiative tri-diocésaine entre les Archidiocèses de Saint-Boniface, de Winnipeg et l'Archéparchie ukrainienne. Outre les représentants diocésains et des aumôniers de prison catholiques, ses membres sont des personnes ayant de l'expérience dans le domaine des prisons et avec des contrevenants ainsi que des employeurs potentiels et des maisons de transition situées dans la communauté.

Les buts du comité sont de développer et d'appuyer le ministère auprès

des prisonniers et de promouvoir la justice réparatrice d'une manière conforme avec les enseignements de l'Église ainsi que la nécessité d'avoir un environnement sécuritaire, favorable et redevable pour les prisonniers qu'on vient de libérer.

Le retour vers Dieu à un certain moment de leur incarcération constitue un des éléments les plus importants pour le succès de la remise en liberté et de la réintégration des contrevenants. Cette possibilité ne peut que venir de personnes de foi qui sont prêtes à appuyer les contrevenants

« j'étais ...prisonnier et vous êtes venu me voir. » Mt 25,36

en prison et à aider chacun d'entre eux à devenir autonome lors de sa remise en liberté en société.

La tâche de ce comité relève parfois du défi à cause d'une perception erronée du public qui pense que purger une peine en prison équivaut à la justice réparatrice, ou que la punition est plus efficace que la médiation. La réparation et une hésitation instinctive difficile à surmonter chez le public empêchent les gens de s'impliquer à aider ceux qui ont été en prison.

William Grossman

Responsable pour Saint-Boniface

Adoration. Louange. Prière. Communauté : ILLUMINATE



Une fois par mois, un vendredi, Illuminate tient une soirée de louange et prière en alternant dans des paroisses des archidiocèses de Saint-Boniface et de Winnipeg.

Ce groupe composé de cinq musiciens et chanteurs s'est formé en février 2013 parce 'qu'ils avaient décelé un besoin chez la jeune géné-

ration' selon Rachel Dupuis, membre fondatrice. Heureusement, ils ont découvert qu'un public de tous âges participe à leurs événements. Quoiqu'ils se déplacent d'une paroisse à une autre, ils remarquent que certains participants sont les mêmes à chaque

mois, créant ainsi une 'communauté en croissance', ce qu'ils espéraient accomplir.

Une soirée avec le groupe débute avec un conférencier de la communauté catholique qui partage une expérience personnelle de foi. Le Saint-Sacrement est exposé toute la soirée pendant qu'on joue la musi-

que. Des prêtres sont disponibles pour le sacrement de réconciliation. On inclut souvent des actions symboliques; par exemple, des participants prennent une roche rugueuse en entrant dans l'église, pour plus tard l'échanger contre une roche polie après la réconciliation. La soirée se termine par un temps d'échange avec café et gourmandises.

On peut aussi entendre le groupe lors d'événements diocésains. Ceux qui ont assisté au Rassemblement du 1^{er} juin dernier les ont entendus dans la cathédrale au début du jour de célébrations.

Pour plus d'information sur le groupe, pour réserver une soirée ou pour trouver des activités à venir sur leur calendrier, visiter

<http://illuminatemb.com>

L'intendance chrétienne : TEMPS, TALENTS, TRÉSORS

L'intendance chrétienne est un des cinq champs d'action déterminés pour la mise en œuvre du Plan d'action pendant les cinq prochaines années.

« L'intendance est une forme de spiritualité ... enracinée particulièrement dans la vie de Jésus ... Tout ce que nous possédons, tout ce que nous sommes, tout nous vient de Dieu.

Nous sommes les gérants et les intendants, mais non pas les propriétaires des biens que Dieu nous a confiés. Nous devons les accueillir avec gratitude comme autant de cadeaux, les gérer et nous en servir avec sagesse, les partager selon la justice et l'amour et les faire fructifier devant Dieu pour que son règne vienne. » (Plan d'action 2013-18)

L'intendance chrétienne comprend trois volets : temps, talent, trésor.

TEMPS . . .

« Le don de son **temps** signifie prendre du temps pour la prière et pour rendre gloire à Dieu, pour cultiver nos relations avec notre famille et nos amis et pour s'impliquer dans des activités paroissiales, diocésaines et communautaires qui peuvent aider les autres et faire advenir un monde plus juste. »

« J'ai un grand désir de partager ma foi. Je sais qu'il y a un grand besoin d'éduquer ou de rééduquer les personnes dans la foi catholique. Je m'étais donc engagé dans le Comité de l'éducation de la foi des adultes.

Entre-temps, le Rassemblement a vu le jour, comme célébration de la foi catholique. Avec cette optique évangélique, je me suis engagé à faire du Rassemblement une fête de famille où la foi est non seulement véhiculée mais vécue. »

Donald Boulet, Éducation de la foi des adultes

Que ce soit en pastorale liturgique, conseil de pastorale ou catéchèse entre autres, j'ai prêté main forte de plusieurs façons dans notre communauté de foi. Quand on m'a approché pour participer à un comité pour les CPP, je me suis demandé qu'est-ce que je pouvais bien apporter. J'ai quand même décidé d'essayer. Les récompenses ont été merveilleuses.

Bernie Quennelle, CPP

TALENTS . . .

« Le partage de ses **talents** part du fait que Dieu a donné à chaque personne des dons, des habiletés qui lui permettent de bien faire certaines choses. Nous avons à développer ces talents pour le bien de tous. Plusieurs personnes consacrent un certain nombre d'heures à la prière ou à travailler à des œuvres de bienfaisance chaque semaine. »

« Depuis plusieurs années je fais de l'Interprétation au sein de ma communauté snjm et ça semble être toujours apprécié. J'aime rendre ce service car ça me permet de rencontrer bien des personnes intéressantes. J'apprends toujours quelque chose en faisant du bénévolat, que ce soit pour interpréter ou pour visiter des personnes à l'Actionmarguerite (Centre Taché). C'est un cadeau que je me donne! »

Sr Jeannine Vermette, snjm

Note : L'interprétation vise à rendre simultanément et oralement, dans une autre langue, le discours d'une personne.

J'ai accepté, en juin 2010, de prendre la direction, bénévolement, du Service de traduction. Je faisais souvent de la traduction pour des organismes sans but lucratif. On me demandait de mettre mon expérience et mon amour de la langue française à contribution pour l'Église. J'ai vu cela comme un appel de l'Esprit. Depuis, je suis comblée de bénédictions, car je travaille avec des personnes d'une grande profondeur spirituelle et humaine, ce qui nourrit ma vie d'Église et ma vie intérieure.

Gilberte Proteau, Service de traduction

TRÉSORS . . .

« Le don de notre **trésor** est aussi important que notre don de temps et de talents. Tout comme Dieu ne lèse pas sur ce qu'il nous donne, il est nécessaire que nous contribuions au soutien financier de notre paroisse, de notre diocèse, des écoles catholiques et des organismes communautaires. »

Pensez-y!

Présentez-vous!

On a besoin de vous!

On peut lire, dans les Nouvelles hebdomadaires (www.archsaintboniface.ca/francais), des demandes de bénévoles. Présentement, les comités suivants sont à la recherche urgente de bénévoles : le Comité diocésain de pastorale (CPP), le Service de traduction, le Comité pour le Rassemblement et le Service d'interprétation.

Un des défis auxquels nous faisons face présentement est « la moisson est abondante mais les ouvriers peu nombreux ».

Dieu nous a donné à tous des talents qui sont décuplés quand nous travaillons ensemble. « Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans son champ. » (Mt 9,37-38)

Bernie Quennelle, CPP

*Les textes de **Temps, Talent et Trésor** sont adaptés du *Manuel d'intendance chrétienne*. Diocèse of Charlotte, NC. 2010.